



DINERO

La cargada // INE: no pasaron

los candidatos // Slim, petrolero

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

DE PUNTA A punta de la República se está desatando una formidable "cargada" priísta a favor de la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum. Los directivos y los miembros de los comités estatales y municipales abandonan las filas de su partido y se suman a su candidatura. En la capital del país, personajes del prisma forman la agrupación Alianza Progresista y se comprometen a hacer campaña por Claudia. Se trata de Alejandro Murat Hinojosa, Adrián Rubalcava Suárez, Eruviel Ávila Villegas, Jorge Carlos Marín y Nuvia Mayorga, entre otros. Su rompimiento con la cúpula que encabeza *Alito* Moreno gira en torno a dos motivos: 1. La alianza que ha hecho con el PAN, su adversario histórico y 2. La postulación de panistas a la Presidencia de la República y a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, Xóchitl Gálvez y Santiago Taboada. El alcalde de Cuajimalpa, Adrián Ruvalcaba, dijo que participan "verdaderos constructores de la democracia: ex gobernadores, presidentes municipales, secretarios de partidos, senadores. Todos con peso relevante, que demuestran una inconformidad grande ante la toma de decisiones de un pequeño grupo que busca el beneficio de unos cuantos". No será suficiente el Arca de Noé II para dar cabida a todos, será necesario un transatlántico.

No pasaron

LA PRESIDENTA DEL INE, Guadalupe Taddei, presentó dos propuestas para ocupar el cargo más importante, la Secretaría Ejecutiva. Dos perfiles al gusto del bloque de consejeros conectado con el PAN, los ex presidentes del IFE, José Woldenberg y del INE, Lorenzo Córdova, quienes buscan mantener el control del instituto. Se trata de María Elena Cornejo y Miguel Ángel Patiño. El bloque que votó gustoso a su favor, está integrado por Claudia Zavala, Dania Ravel, Carla Humphrey, Martín Faz, Arturo Castillo y Jaime Rivera. Sin embargo, votó en contra el grupo integrado por Uuc-Kib Espadas, Rita Bell López, Norma de la Cruz y Jorge Montaña. Al no alcanzar los ocho votos reglamentarios fue desechada la propuesta. Hasta enero volverá a presentarse otra, con diferentes perfiles, así como también

para ocupar 10 direcciones cuyos titulares renunciaron. Al parecer es una estrategia del PAN, los *woldies* y el *lorenzato*, para provocar una situación caótica en las elecciones presidenciales que sirva como pretexto para buscar su anulación, dada la ventaja que lleva Morena. Mmmm. Parece que ayer mordieron el anzuelo que les lanzó la sonorenses Taddei.

Vuelo a Tulum

AIR CANADA ANUNCIÓ dos rutas al nuevo Aeropuerto Internacional de Tulum, en Quintana Roo, a partir de mayo de 2024. Conectarán a las ciudades de Toronto y Montreal. "Air Canada se convierte en la primera aerolínea canadiense en ofrecer servicio a Tulum", dijo. Llegarán pronto otras, el Tren Maya es un centro de atracción turística de clase mundial.

Slim, petrolero

MIENTRAS QUE ALGUNOS empresarios se enfurecieron por la cancelación del aeropuerto de Texcoco, más por cuestiones políticas que por inversiones que hubieran perdido, el mayor afectado, Carlos Slim, con mayor experiencia internacional, la tomó tranquilo y está cosechando frutos. Grupo Carso firmó un acuerdo con PetroBal, para adquirir 100 por ciento de la participación en los campos petroleros Ichalkil-Pokoch, en una operación valuada en 530 millones de dólares. El grupo informó que, a través de su subsidiaria Zamajal, suscribió un acuerdo que implica la adquisición del capital social de PetroBal Operaciones Upstream. Recientemente trascendió que la fortuna de Slim alcanzó 100 mil millones de dólares. Es mucho capital pero le faltan otros 100 mil para alcanzar a Elon Musk y Jeff Bezos.

Twitterati

SILA CLASE política salta de un partido a otro sin mayor pudor, preocupa la desnutrición ideológica entre partidos y también que muchos sigan viendo al Estado como agencia de colocación y de rápido ascenso social. Difícil acompañarlo.

@mario_campa

X: @galvanochoa

FaceBook: galvanochoa

Correo: galvanochoa@gmail.com



FRÍO Y ESPERANZA



▲ En Piedras Negras, Coahuila, migrantes preparan su marcha rumbo a Eagle Pass, con la esperanza de ser escuchados y lograr asilo de Estados Unidos. Foto Cuartoscuro